

Nos congratulamos de esta magnífica iniciativa del señor presidente de la Diputación Provincial, que ha de repercutir tan beneficiosamente en el fomento de nuestra riqueza artística y de las actividades relacionadas con el turismo, al propio tiempo que este Museo servirá para conservar adecuadamente nuestro acervo folklórico.—*Santiago Broto.*

### *Actividades de la cátedra «Lastanosa».*

En el primer trimestre del año actual dio comienzo el ciclo dedicado a temas actuales con la conferencia que con el título de *La unidad de Europa* pronunció, el día 30 de enero pasado, don Juan Lacasa Lacasa. En ella, modelo de amenidad, el orador puso de relieve que Europa, para los occidentales de hoy, no es sólo un concepto geográfico, un continente delimitado y concreto, sino un ente esencialmente cultural que excede del mero territorio. En los últimos cien años se ha producido una geométrica progresión del acontecer, se ha acelerado la historia universal y cuatro veces la Europa Central ha cruzado el Rhin en son de guerra, alcanzando finalmente la catástrofe dimensiones mundiales; a la vez que el progreso técnico ha hecho surgir todo un concepto nuevo de bloques, potencias y colosos ante los cuales, la Europa histórica, fraccionaria, se ha sentido en principio débil para luego resurgir de entre las ruinas con nuevo vigor. Describió, seguidamente, los organismos políticos y económicos que han ido agrupando a los países europeos en formaciones más o menos compactas: la OTAM, la CEEA, el Consejo de Europa, la OEEC, el Euratom, el Mercado Común, etc., que constituyen sucesivos intentos para llegar a una unificación de esfuerzos, energías y sentimientos. Enfocó, finalmente, la situación de España respecto a aquéllos, aislada en principio por razón de una postguerra en que ha sido juzgada con injusticia y que ahora se apresta a una integración, la cual requiere diversas condiciones que examina cuidadosamente, como son el equilibrio interior, freno anti-inflacionista, balanza de pagos nivelada, reservas mínimas, etc., a lo que va teniendo nuestra política fiscal y económica mediante la moderación de las inversiones estatales, el libre juego y la superación de nuestras instalaciones industriales, indicando que ha sido una verdadera suerte para nuestro país que estos movimientos de tipo económico se produzcan en Europa precisamente en este momento en que España lleva varios años de paz ininterrumpida y afanoso trabajo, puesto que así se halla la nación mejor preparada para una colaboración internacional.

El día 2 de marzo, el reverendo padre don Jesús García Navarraz, tomó parte en el mismo ciclo al disertar sobre *La unidad de las iglesias ante el futuro concilio ecuménico*, tema que desarrolló con gran acierto, exponiendo en primer lugar el origen histórico de los grupos cismáticos y las características de las herejías cristológicas hasta las luchas iconoclastas, la rebeldía de Focio y la ruptura definitiva en el siglo XI con Miguel Cerulario. Más tarde se refirió a los concilios, los dos primeros de Nicea y Constantinopla presididos por españoles, y el tercero, de Toledo, importantísimo por la inserción en su símbolo de la partícula «filioque» que había de ser luego santo y seña de los occidentales. Respecto a los protestantes, los redujo a las confesiones fundamentales de luteranos, calvinistas y anglicanos con sus correspondientes ramificaciones, fijándose especialmente en este último grupo como más afín en su estructura con Roma y en el que se han dado creciente número de conversiones, aun cuando resaltó la gran dificultad de una conversación colectiva, ya que el anglicanismo está compenetrado con todas las instituciones políticas y económicas de Inglaterra. Por último, se extendió en consideraciones filosóficas sobre la unidad, que ha de tener para ser completa en la verdad, el aglutinante universal de la caridad, invitando a todos a la comprensión y esencialmente a la oración para que todos seamos unos en la fe.

Ambas conferencias se celebraron en el salón de actos de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Zaragoza, Aragón y Rioja, y los oradores fueron presentados por el director de la cátedra «Lastanosa», don Salvador María de Ayerbe.—M. D. C.

### *Ciclo de conferencias sobre la vida y obra de Miguel Servet.*

Organizado por el Ayuntamiento y Jefatura Local del Movimiento de Villanueva de Sijena, se ha celebrado brillantemente durante el primer trimestre del año en curso, un ciclo monográfico sobre Miguel Servet, que fue inaugurado el 25 de enero por el destacado publicista don Benito Caveró Cambra, con el tema titulado *Aventuras y desventuras de Miguel Servet*, en el que efectuó un amplio estudio sobre la biografía del eminente sabio altoaragonés, citando documentación inédita sobre determinados aspectos de la vida y carácter de aquél.

El 15 de febrero, don Juan Manuel Palacios Sánchez, cronista del real monasterio de Sijena, aportó bajo la denominación general de *Natu-*